

Die objektive Seite wird durch solche Handlungen charakterisiert, die auf den Umsturz der sozialistischen Staats- oder Gesellschaftsordnung gerichtet sind«

Das Tatbestandsmerkmal "gewaltsamer Umsturz"¹ erfaßt jede Art der gewaltsamen Einwirkung auf die sozialistische Staats- oder Gesellschaftsordnung*

Wie aus imperialistischen Konzeptionen zur Liquidierung der Arbeiter-und-Bauern-Macht in den sozialistischen Ländern hervorgeht, ist die grundlegende Hauptmethode des gewaltsamen Umsturzes der Aufstand konterrevolutionärer und anderer antisozialistischer Kräfte* In diesem Zusammenhang ist zu beachten, daß die Anwendung bewaffneter Gewalt, die Organisation eines bewaffneten Aufstandes im Zusammenwirken mit äußeren Kräften ein Kernstück der feindlichen Pläne und Absichten ist«

Terroristische und andere Gewaltakte, verbunden mit der Anwendung gemeingefährlicher Mittel und Methoden, sind für diese Begehungsweise des Hochverrats charakteristisch* In jüngster Zeit wird durch imperialistische Kreise besonders der sogenannte gewaltfreie Aufstand als "neue" taktische Variante zur Durchsetzung der imperialistischen Globalstrategie propagiert« Dabei handelt es sich um eine raffinierte Methode, die darauf abzielt, durch angebliche Nichtanwendung von Gewalt (vor allem Waffengewalt) den bewaffneten Organen und den sozialistischen Bündnispartnern keine Handhabe zum Eingreifen mit staatlichen Machtmitteln zu geben*

Wie die Pläne und Aktionen des Imperialismus zeigen, will der Gegner durch die planmäßige Untergrabung der sozialistischen Staats- und Gesellschaftsordnung eine solche Situation schaffen, daß die Werktätigen einer klaren politischen Führung beraubt und politisch-ideologisch desorientiert werden und die staatlichen Führungs- und Machtorgane in ihrer Tätigkeit weitestgehend gelähmt sind« In dieser Lage will er durch die Organisation von Demonstrationen, Massenstreiks usw« den "Willen des Volkes" zur Veränderung der sozialistischen Verhältnisse demonstrieren, durch das Hineintragen provokatori-